Año XVIII - Número 903 | 4 de SEPTIEMBRE de 2025



**PHILIPPINES** 

# LA MESA PROVISIONAL INICIA LAS LABORES PARA LA APERTURA DEL CAPÍTULO



I 1 de septiembre, en el Marist Asia Pacific Center (MAPAC), Filipinas, la Mesa Provisional inició sus trabajos orientados a la organización de los primeros días del XXIII Capítulo General. El grupo permanecerá en el MAPAC hasta el 4 de septiembre y, posteriormente, se trasladará a la sede del Capítulo en Tagaytay. De acuerdo con lo establecido en los números 26 y 27 de los ESTATUTOS DEL CAPÍTULO GENERAL, aprobados en el XXII Capítulo, esta comisión tiene la responsabilidad de preparar la ceremonia de apertura y planificar las jornadas iniciales.

El equipo, designado por el Consejo General, está conformado por los hermanos KenMcDonald (Vicario General, coordinador), Jaime Comabella Callizo (Ibérica), John Hazelman (Star of the Sea), Brian Poulin (Estados Unidos), João Carlos do Prado (Consejo General), Fabien Bulaimu (PACE), Raúl Schonfeld (Cruz del Sur) y Rommel Ocasiones (East Asia).

Según <u>el documento El proceso del Capítulo</u>, elaborado por la Comisión Preparatoria, "el Comité Provisional supervisará el procedimiento del Capítulo hasta que se elija la Comisión Facilitadora".



## capitulo general

■ Este domingo, 8 de septiembre, comienza el Capítulo General. Consulta toda la información en la página web del Instituto (https://champagnat.org/es/capitulo-general-2025/). Recibe las últimas noticias en tu móvil, directamente desde Filipinas, suscribiéndote al canal de WhatsApp (más información en este enlace:

https://champagnat.org/es/canales-oficiales-para-se-guir-el-xxiii-capitulo-general/). Si tienes un televisor con acceso a internet, puedes conectar tu dispositivo a una página dedicada al evento (https://www.maristieur.org/tv.php), con imágenes e información actualizadas constantemente.

## NOTICIAS MARISTAS 903

Hasta que la asamblea capitular adopte un nuevo reglamento (Constituciones 103,3), permanece en vigor el aprobado en el Capítulo anterior. En este marco, el Coordinador de la Mesa Provisional podrá someter a consideración del Capítulo las propuestas de modificación elaboradas por la Comisión Preparatoria, las cuales deberán obtener el respaldo de la mayoría absoluta de los miembros presentes.

En paralelo, otras dos comisiones desempeñan un papel esencial en estos días previos al inicio del Capítulo.

La Mesa de Verificación de Poderes se ocupa de garantizar la validez de las elecciones de los delegados y de verificar los poderes de cada uno, con el fin de asegurar que la constitución del Capítulo se realice conforme a los Estatutos y a los procedimientos establecidos. Al comienzo de la asamblea, esta comisión presentará un informe a los capitulares. Sus integrantes son los hermanos Deivis Alexandre Fischer (Brasil Sul-Amazônia), Aureliano García Manzanal (Mediterránea), Juan Carlos Bolaños Viscarra (América Central) y Darren Burge (Star of the Sea). Por su parte, la Comisión de Estudio de Propuestas analiza actualmente las sugerencias relativas a las Constituciones, Estatutos y Regla de Vida presentadas a la Comisión Preparatoria, con el fin de elaborar recomendaciones para su discusión en las sesiones plenarias. Esta labor previa ofrece a los capitulares elementos claros y fundamentados para el discernimiento y la toma de decisiones. Integran este equipo los hermanos Juan Miguel Anaya (Mediterránea), Antonio Leal das Neves (Compostela), Patrick McNamara (Estados Unidos) y Cyprian Gandeebo (África del Oeste).

Estas actividades en curso muestran cómo las comisiones están impulsando los preparativos previos de manera activa y coordinada, sentando las bases para que la apertura formal del Capítulo General el 8 de septiembre marque el inicio de un proceso de reflexión y decisiones estratégicas para los Maristas de Champagnat a nivel global.

Leer más sobre el Capítulo en Filipinas

## **MADAGASCAR**

## TALLER DE SOSTENIBILIDAD EN LA PROVINCIA

el 26 al 28 de agosto se realizó un taller de sostenibilidad en la Provincia de Madagascar dirigido a los líderes de las escuelas maristas de la Provincia. El encuentro contó con 31 participantes de las 7 escuelas de la Provincia y de la administración provincial. El Provincial, H. Alphonse Tiamaro, ha estado presente.



El taller fue organizado por el equipo técnico de sostenibilidad para Madagascar, formado por Carmem Murara y Renato Darui, de la Provincia Marista Brasil Centro-Sul. El Hermano Goyo Linacero ha representado el economato general.

El tema principal del encuentro fue la sostenibilidad de la misión. El encuentro tuvo enfoques específicos en liderazgo servicial, comunicación y marketing y se ha reenfocado el plan estratégico de cada escuela para los próximos dos años. Además de esto, el equipo técnico ha mantenido conversaciones específicas con alguna escuela y también con el Consejo provincial.

## Norandina

Del 5 al 10 de agosto se llevó a cabo en Venezuela la Escuela de Líderes del Movimiento Remar, una experiencia que reunió a más de 150 jóvenes de diversas obras maristas del país. Los participantes tuvieron espacios de formación y reflexión, y profundizaron temas como la historia de la salvación, el conocimiento de Dios y la figura de Jesús en los evangelios.

## MÉXICO CENTRAL

Durante el verano, más de mil profesoras y profesores maristas participaron en espacios de capacitación diseñados para fortalecer su labor educativa. Los talleres abordan una amplia gama de temas fundamentales para acompañar mejor a nuestras comunidades educativas, desde matemáticas y neuro divergencias, hasta el Diplomado en Pastoral y el Programa Marista de Educación Sexual.

## STAR OF THE SEA

Del 27 al 29 de agosto, el Consejo Provincial celebró su reunión ordinaria en Auckland, Aotearoa, Nueva Zelanda. Durante tres días, el Consejo participó en amplios debates sobre gobernanza, la misión de las escuelas, los estándares profesionales y las prácticas de protección. El enfoque se centró en cómo fortalecer la labor de la Provincia, y responder a las necesidades de las comunidades de toda Oceanía.

## Southern Africa

Del 14 al 30 de agosto, los hermanos maristas de Sudáfrica celebraron un retiro en Santa Lucía, Kwazulu Natal. El P. Nicodemus Sifiso facilitó el retiro.

CASA GENERAL

# **SEMINARIO TRATA LAS IMPLICACIONES DE LA GEOPOLÍTICA PARA LA MISIÓN MARISTA**



I 21 y 22 de agosto fue realizado el primer de una serie de webinars propuestos por el consejo internacional de asuntos económicos y la oficina del Ecónomo general con el fin de profundizar en aspectos estratégicos que impactan en la misión marista. El Profesor Masimo Della Justina, de la PUCPR, fue el relator del primer encuentro, que tuvo como tema "Geopolítica: oportunidades y desafíos en un mundo movedizo". Durante las dos sesiones propuestas, participaran cerca de 200 personas de todo el mundo marista, especialmente involucradas en el área de la economía. La presentación de Masimo ofreció una visión compleja y dinámica de la geopolítica contemporánea, destacando cómo los recursos naturales, la economía y el poder

militar son los principales motores de las relaciones internacionales. A través del análisis de eventos históricos v actuales —desde la visita de Nixon a China hasta la guerra en Ucrania, pasando por los conflictos en Medio

Oriente y los golpes de Estado en África se evidencian las estrategias de potencias como China, Rusia y Estados Unidos para redefinir las esferas de influencia global. Finalmente, el encuentro fue una oportunidad para reflexionar sobre las implicaciones de estos escenarios para la misión Marista, llamada a actuar en un mundo cada vez más inestable, pero también lleno de oportunidades para la cooperación y la justicia social.

El próximo encuentro será el 22 y 23 de octubre, con el tema "Una administración prudente de las inversiones financieras requiere riesgos". El tema será presentado por la Sra. Bernie Connolly y el Sr. Patrick Regan, de Morgan Stanley (leer más). Programa webninars: English | Español | Français | Português



CASA GENERAL

# COMO MARISTAS, CELEBREMOS EL "DÍA DE LA CREACIÓN"



Jardín de la Paz Isaías 32:14-18

a celebración anual del "Día de la Creación" ocurre el 1 de septiembre o el domingo sucesivo, que este año será el 7 de septiembre. También conocida como "Fiesta de la Creación" o "Jornada Mundial de Oración por la Creación", es la gran celebración que inspira y alimenta el Tiempo Ecuménico de la Creación más amplio que se deriva de ella, que comienza en este día y concluye el 4 de octubre con la celebración de la fiesta de San Francisco de Asís. Esta fiesta es una oportunidad para celebrar la proclamación del Credo de nuestra fe en el Dios Trino como Creador: en "el Padre todopoderoso, creador del cielo y de la tierra", en Cristo "por [quien] fueron hechas todas las cosas", y en el Espíritu Santo, "dador de vida". Por tanto, no consiste sólo en celebrar "la Creación como el mundo creado" que Dios nos ha regalado, sino que lo más importante es celebrar "la Creación como misterio" central de nuestra fe cristiana. Este año 2025, al celebrar el X aniversario de la publicación de la encíclica Laudato Si', el Papa León XIV ha promulgado un Decreto para la institución de la "Misa por el Cuidado de la Creación" y ha escrito el Mensaje para la Jornada Mundial de Oración por el Cuidado de la Creación, en el que nos invita a implementar nuevos caminos

para el cuidado efectivo de nuestra "casa común" y a promover una ecología humana integral. En este mensaje nos recuerda que "La encíclica Laudato si' ha acompañado a la Iglesia Católica y a muchas personas de buena voluntad durante diez años: que continúe inspirándonos y que la ecología integral sea cada vez más elegida y compartida como el rumbo a seguir. Así se multiplicarán las semillas de esperanza, que debemos 'custodiar y cultivar' con la gracia de nuestra gran e inquebrantable Esperanza, Cristo Resucitado". Invitamos a todos los Maristas de Champagnat a sumarse en esta celebración usando algunos de los recursos que ponemos a su disposición, ofrecidos por el Movimiento Laudato Si y el Instituto de Investigación Laudato Si.

## **Recursos:**

Ideas para celebrar el día de la Creación: English | Español | Français Português

Formulario para la celebración de la "Misa por el Cuidado de la Creación", disponible en varios idiomas

Lecturas bíblicas sugeridas para la Misa, en latín

Mensaje del Papa León XVII para Jornada Mundial de Oración por el Cuidado de la Creación, disponible en varios idiomas

Recursos pastorales, disponible en varios idiomas



# POLÍTICA DE PROTECCIÓN INFANTIL EN EL SACRED HEART COLLEGE Y EL PROYECTO EDUCATIVO PARA NIÑOS REFUGIADOS THREE2SIX

El colegio marista Sacred Heart College, Marist Observatory, de Sudáfrica, presenta la Política de Protección Infantil, que también se aplica en el Proyecto Educativo para Niños Refugiados Three2Six. La política de protección escolar detalla todos los procedimientos que todos deben seguir para proteger el bienestar de los niños. Es un documento importante en todos los entornos educativos y que la escuela debe cumplir. Descarga el resumen de las ideas principales en este enlace.

## Lo que debe hacer:

- 1. Trate a todos los niños y estudiantes con respeto y dignidad, acorde a su edad.
- 2. Dé un ejemplo que le gustaría que los jóvenes siguieran.
- 3. Anime a los niños a ser independientes en sus rutinas de higiene personal y cuidado personal.
- 4. Sea consciente del problema del acoso escolar y abórdelo con prontitud y compasión.
- 5. Recuerde que es necesario ser cauteloso en momentos delicados, como al afrontar el duelo, el acoso escolar, el abuso, etc.
- 6. Considere cuidadosamente los planes para vacaciones residenciales, campamentos, estudios de fin

de semana y si los adultos deben compartir alojamiento con los niños (esto debe evitarse, pero puede ser apropiado con niños muy pequeños, por ejemplo, para los padres, o si la actividad se realiza en un albergue juvenil donde es común que duerman personas del mismo sexo). Recuerde que otros pueden malinterpretar sus acciones, por muy bien intencionadas que sean.

### Lo que no debe hacer:

- 7. No use la disciplina física en ningún momento.
- 8. No tenga contacto físico inapropiado. No permita que los niños y jóvenes lo involucren en la búsqueda excesiva de atención, enamoramientos, lenguaje o comportamientos inapropiados.
- 9. No muestre favoritismo.
- 10. No invite a su casa a un niño o joven solo ni lo visite solo.

El Sacred Heart College, Marist Observatory, es una institución que siempre ha defendido los más altos estándares de protección infantil en su comunidad y en el contexto general.



El colegio ha sido líder en la implementación de políticas de protección infantil y la práctica de la justicia restaurativa, garantizando que el bienestar, la seguridad y la dignidad de cada niño sean el centro de su misión. Fundado en 1889 por los Hermanos Maristas, es uno de los colegios católicos mixtos independientes más antiguos de Johannesburgo, con una sólida trayectoria de excelencia académica, innovación e inclusión.

Fundado en 2008 e inspirado por el carisma de los Hermanos Maristas de servir a los más vulnerables y desatendidos, el Proyecto Educativo para Niños Refugiados Three2Six fue lanzado por el colegio Sacred Heart College Marist Observatory como un programa vespertino que ofrece educación puente de calidad a niños refugiados y migrantes. En los últimos años, el modelo se adaptó ofreciendo una escuela de jornada completa para prepararlos mejor para su transición a una escuela pública. Los 185 niños del proyecto también reciben una comida diaria, libros de texto, material escolar, uniformes y transporte escolar cuando es necesario.

# H. ÁNGEL DIEGO: 6 AÑOS AL SERVICIO DE LA ADMINISTRACIÓN GENERAL: RELACIÓN FRATERNA, ESPIRITUALIDAD Y MISIÓN

El 31 de agosto el H. Ángel Diego García Otaola, de la Provincia Mediterránea, terminó su servicio de 6 años en la Administración general como director del Secretariado de Solidaridad-Cmi. Al regresar a su provincia, el H. Ángel Diego ha enviado un mensaje de agradecimiento, que publicamos enseguida.

ras seis años viviendo y trabajando en la Administración General, quería enviaros unas palabras de agradecimiento. Un agradecimiento que, siguiendo nuestras Constituciones y Estatutos (34), quisiera hacer en torno a tres dimensiones esenciales para mí, en lo ya vivido, y también en lo que tenemos por delante.

En los próximos días, además, se inicia nuestro XXIII Capítulo General, y entiendo que serán las tres dimensiones que aparecerán ampliamente en la reflexión y en la oración.

Durante los seis años vividos en Roma, al servicio del Instituto, he podido vivir y experimentar el don de la "relación

fraterna", de "la espiritualidad apostólica marista" y de "nuestra misión al servicio de la Iglesia".

Os agradezco el haber hecho vida nuestra primera misión de "ser hermanos y construir fraternidad" (C.39) y haberla hecho patente en tantos gestos y palabras sencillas.

Os agradezco la oportunidad de descubrir a Maristas "buscadores del Dios vivo" (C.45), que me han ayudado en mi vida de fe, y que se ha hecho perceptible especialmente en los momentos de oración comunitaria en los que he participado, y también en conversaciones y acciones de la vida cotidiana. Os agradezco la "pasión evangélica que acierta a dar respuestas adecuadas" (C.52) tan manifiesta en la vida y misión de los hermanos y laicos en tantas partes del Instituto Marista. Ha sido un lujo poder compartir con tantos Maristas la vocación al servicio de niños y jóvenes, especialmente los más vulnerables. Una bendición de Dios que se hecho posible gracias a vuestra disponibilidad para acogerme en vuestras realidades

Justamente, el Evangelio del domingo (Lc 14,1.7-14) resume perfectamente gran parte de lo vivido durante estos años. Me he visto honrado en presencia de los hermanos, en comunidades y obras Maristas. Me he sentido invitado a acercarme, a



formar parte del banquete de la fraternidad, a vivirlo en primera

He sentido cómo se hace realidad, en el día a día, la gratuidad y la gratitud que presenta el Evangelio cuando nos llama a invitar "a los pobres, lisiados, cojos y ciegos". Esa es nuestra misión y puedo proclamar con orgullo que así se está viviendo en todos los rincones de nuestro mundo Marista y de Iglesia que he podido visitar.

Aprovecho la ocasión, también, para pediros disculpas si en algún momento no he sabido responder adecuadamente en el servicio realizado.

Que Dios-Trinidad, fuente y culmen de toda comunidad, nos acompañe en nuestro caminar. Que Dios-Trinidad, amor-perdón incondicional, nos guíe en nuestras decisiones y relaciones. Que Dios-Trinidad nos impulse a vivir y transmitir los tres ejes con los que empezaba esta comunicación, potenciando nuestras relaciones fraternas, fortaleciendo nuestra espiritualidad apostólica marista y haciéndonos valientes en nuestra misión al servicio de la Iglesia, del mundo y de los más vulnerables. Nuevamente, gracias por vuestro apoyo durante estos años.

> ¡Que Dios-Trinidad nos bendiga! H. Ángel Diego – 31 de agosto de 2025

## mundo marista

AUSTRALIA: POSTULANTES DE STAR OF THE SEA FN TRII OI O

















MÉXICO: INSTITUTO MÉXICO DE BAJA CALIFORNIA ISLAS SALOMÓN: ST JOSEPH'S TENARU

MÉXICO: PROGRAMA JÓVENES POR EL SERVICIO DE LA PROVINCIA DE MÉXICO CENTRAL

CASA GENERAL

# **CHAMPAGNAT GLOBAL WEEK: JUBILEO DEL MUNDO EDUCATIVO**

urante la última semana de octubre, tendrá lugar la III edición de la Champagnat Global Week 2025. Este año la Red Champagnat Global ha querido aprovechar la celebración del Jubileo del Mundo Educativo en Roma (Italia), para convertirlo en el motivo de la interacción en la Red Global Marista de Escuelas.

El Jubileo es un evento muy especial que se celebra en la Iglesia Católica cada 25 años y en la que todos los fieles estamos invitados a vivir un tiempo de renovación espiritual, reconciliación y encuentro.

Con el fin de organizar la participación de millones de fieles que asisten a Roma, desde el Vaticano se han programado jornadas jubilares por sectores o categorías: Jubileo de las familias, de los jóvenes, de los voluntarios... En el caso de los educadores el jubileo será la semana del 27 de octubre al 02 de noviembre.

Desde Champagnat Global queremos invitarte a vivir el Jubileo del Mundo Educativo y a que puedas compartir esta experiencia.



de forma física o virtual a través de la Champagnat Global Week 2025 en la que trataremos de acercarte a la programación que ha preparado el Departamento de Educación y Cultura del Vaticano por medio de información, reportajes y de actividades online o presenciales.

Consulta la programación y únete a la vivencia del jubileo del mundo educativo con tan solo un CLIC.

## SANTA MARÍA DE LOS ANDES

## **ENCUENTRO DE CONSEJOS AMPLIADOS DE LA PROVINCIA**



el 12 al 14 de agosto, en Lima, Perú, se llevó a cabo el Encuentro de Consejos Ampliados de la Provincia Marista Santa María de los Andes, que reunió a los Consejos de Vida y Misión Marista de Chile, Perú y Bolivia. Convocado por el Hermano Provincial y su Consejo, este espacio buscó escuchar, reflexionar, dialogar, orar y proponer, avanzando en la implementación del Plan Estratégico Provincial 2025-2030: El futuro, juntos en misión, fruto de la visión compartida que nació en julio de 2024.

Durante el encuentro, se destinó tiempo a:

- 1. Tomar el pulso al avance del Plan Estratégico y de los provectos en marcha.
- 2. Compartir avances, con especial atención a los proyectos estratégicos.
- 3. Presentar propuestas sobre posibles organigramas y aspectos relacionados con el nuevo estatus jurídico, buscando una mayor identidad provincial y preparando la Provincia

- para una futura reconfiguración.
- 4. Estudiar y, de ser necesario, reformular documentos de gobernanza (vademécum, entre otros).
- 5. Abordar temas varios.

Estos días también fueron una oportunidad para fortalecer el sentido de Provincia y compartir la vida como hermanos, laicas y laicos maristas, buscando sostenibilidad carismática, animación vocacional y formación permanente en las comunidades educativas. Asimismo, se profundizó en la calidad educativa y evangelizadora, la promoción y defensa de los derechos de niñas, niños, adolescentes y jóvenes y el impulso de un liderazgo carismático que favorezca la unidad y la comunión.

Más que un encuentro de trabajo, este fue un tiempo para soñar juntos el futuro que se quiere construir, convencidos de que la misión que se comparte es más grande que las fronteras y más fuerte que los desafíos.

Otros detalles del encuentro en este enlace



### Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website YouTube **Facebook** 

http://www.champagnat.org https://www.youtube.com/user/champagnatorg

f https://www.facebook.com/fmschampagnat

\* https://x.com/fms\_champagnat